

Boric dice que “en Venezuela las instituciones están deterioradas”

Además, descartó romper lazos con ese país tras dichos de fiscal sobre la muerte de exteniente. El PC dijo que palabras del Presidente no ayudan “a mejorar las relaciones”.

Matías Gatica Lindsay

En medio de su gira por Europa, el Presidente Gabriel Boric se refirió ayer a la tensión que se ha generado entre Chile y Venezuela por la investigación sobre el secuestro y asesinato del exteniente Ronald Ojeda. El mandatario aseguró que en dicho país “las instituciones están deterioradas”.

Luego que el fiscal general de Venezuela, Tarek William Saab, sugirió que hubo agentes del Estado chileno involucrados en la muerte del militar disidente del régimen de Nicolás Maduro, desde el Gobierno han sido enfáticos en negar esa hipótesis e incluso enviaron una carta de protesta a ese país.

En una entrevista con el medio alemán Deutsche Welle, Boric fue consultado sobre esta situación y aseguró que “por nuestra parte no hay ingenuidad: en Venezuela las instituciones, por lo menos en el marco del Estado de derecho que tenemos en Chile, están claramente deterioradas”.

El Presidente recordó que “hoy existe una orden de captura internacional res-



BERND VON JUTRCZENKA/DPA VIA AP

Boric se reunió con el presidente federal de Alemania Frank-Walter Steinmeier.

pecto de los delincuentes que asesinaron al exteniente Ojeda, y por lo tanto Venezuela tiene la obligación de contribuir a su captura en el caso de que estas personas estuvieran en territorio venezolano”.

Además, descartó romper relaciones con Caracas, pues “en política internacional, yo creo que lo más importante es obtener resultados, y los resultados, por lo general, se obtienen conversando y no rompiendo, se obtienen construyendo puentes y no muros. Dicho esto, considero que las declaraciones en general

de las autoridades venezolanas han sido irresponsables”.

Sus dichos fueron cuestionados por el diputado PC Matías Ramírez, quien dijo que cuestionar su institucionalidad “no creo que permita mejorar las relaciones y la cooperación que se requiere hoy”. Su correligionaria, Nathalie Castillo, añadió que su partido “ha sido muy respetuoso de no opinar respecto a los procesos internos de otros países, en especial de Venezuela. Creo que es importante avanzar en acercamientos políticos más contundentes”.

Por su parte, los diputados

Eric Aedo (DC) y Jaime Araya (Ind-PPD) instaron a Boric a romper relaciones con Venezuela. “Es una dictadura, que ampara delincuentes y que tiene una actitud hostil con Chile”, sostuvo Araya.

En la oposición, el diputado UDI Cristian Labbé dijo que “el Presidente Boric ahora sufre de un travestismo lingüístico. En vez de hablar de dictadura, habla de ‘instituciones claramente deterioradas’ en Venezuela. La falta de claridad y de contradicciones infantiles en materia de relaciones internacionales son lamentables”.